



**Fachschaftenrat der
Universität Ulm**



**Fachschaftenrat der
Universität Ulm (FSR)**

Albert-Einstein-Allee 11
89081 Ulm, Germany

Tel: +49 731/50-22401
Fax: +49 731/50-22403
stuve.fachschaftenrat@uni-ulm.de

14. Sitzung des 6. FSR

Sitzungsort:
H7

Datum der Sitzung:
12.06.2019

Sitzungsdauer:
-

Protokollanten:
einige

Status:
Genehmigt

Anwesenheitsliste

stimmberechtigte Mitglieder:

anwesende Mitglieder:

VerenaFeuerstein
KatharinaMüller
SarahTaglang
ElenaWindeisen
AlexanderGrathwohl
NicolasGraber
MaritSteiner
AlainMüller
NiklasRitter
SherinMoessner
SaraTolkmitt
HarrietLingel

Gäste:

JuliusSchürle
NicoRoeser
Lea-MarieMarquardt
PatrickSteinhauser
RobinWeeber
Dennis-MagnusWelz

Die Sitzung wurde geleitet von:

KatharinaMüller

entschuldigte Mitglieder:

ChristopherJanß
TanaroSchädler
MiraGohl
SandraWidmann
LenaKunik
Lisa-MarieBrendel

unentschuldigte Mitglieder:

FabianHagen
LeonieKonrad
MaximilianDenzinger
LukasGmelch
VerenaHerbener
HannaJakob

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
 - 1.1. Beschluss der TO
2. Wahlwerbung
3. Ziele Vorlesungsaufzeichnungen
4. Maßnahmenkatalog Leitbild Lehre
5. Moodle App
6. Parlamentarier
7. Vergabegremium MUZ-Mittel
8. Fachschaftenrundlauf
9. Bericht StuPa
10. Bericht StEx Lehre
11. Sonstiges

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Katharina begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass wir beschlussfähig sind.

TOP 1.1: Beschluss der TO

- Die Tagesordnung wird wie oben angegeben beschlossen. (12:0:0)

TOP 2: Wahlwerbung

- Katharina erklärt: geplant sind selbstironische und lustige Plakate, die zum neuen Wahltermin einladen; zusätzlich auch klassisch-seriöse.
- Diskussion darüber, ob StuVe sich selbst auf die Schippe nehmen sollte.
 - Viele Leute werden es nicht verstehen (insbesondere die, die sich nicht viel mit StuVe/Wahl beschäftigen)
 - Es hängen ja auch ernsthafte Plakate da, die erklären, wie Wahl funktioniert.
- Dazu Zeitstrahl, der erklärt, wann was bei der Wahl passieren muss (Fristen und Aufgaben). So wird auch transparent, was schief gelaufen ist und was wie ablaufen hätte müssen (und nächstes Mal wird).
- Personen, die wenig Interesse an StuVe haben, lesen eher Memes als ernsthafte Texte.
- Stimmung ist insgesamt ziemlich pro lustige Dinge.
- Meinungsbild zu Meme-Plakaten: stark positiv.

TOP 3: Ziele Vorlesungsaufzeichnungen

- Julius hatte am 2019-06-10 eine E-Mail dazu geschrieben.
- In vorletzter Sitzung angesprochen.
- kiz wollte Input haben.
- „Uninteressierte Studierende, welche den Vorlesungsbetrieb eher stören würden, bleiben damit der Vorlesung fern.“ https://www2.informatik.uni-osnabrueck.de/papers_pdf/2004_03.pdf
Aufnehmen?
 - Müsste Ziel von Profs sein, nicht von Studis empfohlen werden.
 - Wirkt unsolidarisch.
 - Wird Julius weglassen.
- „Lehrende reflektieren ihre Vorlesung.“
 - Positiv; wir wollen ja, dass sie evaluiert werden und ihre Lehre kontinuierlich verbessern.
 - Ist schon gelebte Praxis im Fußball(?), wieso nicht auch an der Uni.
 - Wird Julius einbringen.
- Rechtschreibfehlerkorrektur.

Weiter mit TOP 5.

TOP 4: Maßnahmenkatalog Leitbild Lehre

- Julius hat Maßnahmenkatalog zum Leitbild Lehre dabei.
- Vorgehensweise:
 1. Beantworten der TODOs
 2. Einfügungen von letzter Woche diskutieren
 3. Punkt „Internationalisierung“ besprechen

Beantworten der TODOs:

- 1. TODO:
 - Mentoren sind Studis, die neue Studis zu Studienbeginn mit Seele Streicheln helfen. Gibts im Lehramt und bei den Psychologen.
- 2. TODO:

- NEU

*** Zusammenfassung der Forderungen:**

- Die Studienlotsen stellen sich im Eröffnungsvortrag vor
- Studienlotsen sollen in Absprache mit den Lehrenden und Fachbereichsvertretungen bedarfsgerechte und fächerspezifische Maßnahmen entwickeln
- 3. TODO:
 - Studiengänge die weniger Prozent haben müssen sich halbjährlich mit der Fachschaft austauschen und diese umsetzen
 - Ergibt also mehrere Treffen pro Evaluationszeitraum, was erwünscht ist.
- 4. TODO:
 - wird schon klappen
- 5. TODO:
 - sollen die entscheiden wir können das nicht beurteilen
- 6. TODO:
 - wir wollen diese Vorlesungsaufzeichnungen für immer verfügbar haben
- 7. TODO:
 - Absatz wird komplett gestrichen.
- 8. TODO (das nicht markierte):
 -
- 9. TODO:
 - Lehrende reflektieren und erzählen von ihren aktuellen Lehrinhalten (auch Forschung ihres Instituts) in der ersten Veranstaltung im Semester.
- 10. TODO:
 - X = 2 (spätestens zu den Bilanzgesprächen) und hinzufügen, dass Schwachstellen angepasst werden
- 11. TODO:
 - Maßnahmen:
 - kleinere Kurse (* Alle fragen nochmal in FSen, was an diesem Punkt noch verbessert werden könnte.)
- 12. TODO:
 - inhaltliche Abstimmung
 - Julius fragt was die Anglizismen genau heißen soll und bittet um eine klare Formulierung, die man versteht
- 13. TODO:
 - jedes Jahr, diskutieren/dokumentieren in SK

Einfügungen von letzter Woche diskutieren:

- erneutes Vorgehen
 - Alle Vorlesungen, die datenschutzrechtlich evaluiert werden dürfen, werden evaluiert. **Alle** Ergebnisse werden öffentlich gemacht (gemeint ist, nicht eine Zusammenfassung sondern die Einzelergebnisse (hoffe das is klar)).

Edit conflict - other version:

- Lehrende stellen in Moodle ein skriptähnliches Konstrukt zur Verfügung, das für sich alleine stehen kann, und alle Informationen enthält.

Edit conflict - your version:

- Lehrende stellen in Moodle ein skriptähnliches Konstrukt zur Verfügung, das für sich alleine stehen kann, und alle Informationen enthält.

End of edit conflict

- Die Aufzeichnungen können heruntergeladen, gespeichert und **offline angesehen** werden.
- **Punkt „Internationalisierung“ besprechen:**
- „Wir verstehen Internationalisierung als zentralen Bestandteil und entscheidenden Erfolgsfaktor [...]“
 - Die Fächer prüfen die Förderung der studienbezogenen Auslandsmobilität durch Stipendien für ~~leistungsstarke~~-Ulmer Studierende zu Partneruniversitäten.
 - Die Fächer bieten Lehrformate in Kooperation mit Partneruniversitäten im Ausland an. **(Genauere Ausführung gewünscht)**
 - Die Fächer bieten Lehrveranstaltungen in englischer Sprache und machen attraktive Studienangebote für ausländische Studierende an der Universität Ulm.
 - Im ersten Semester Veranstaltungen nur auf englisch halten wir für problematisch.
 - Genauer erfragen, was das genau sagen soll, die Formulierung ist zu ungenau.
 - Die Studierenden werden ermutigt, die Möglichkeit zu studienbezogenen Auslandsaufenthalten wahrzunehmen.
 - Punkt ist falsch platziert. Eins höher schieben zu Uni.
 - Die Studierenden betreiben ein International-Referat.
 - Die Studierenden setzen sich für eine Abschaffung von Studiengebühren für nicht EU-Ausländer ein.
- Wir sollten Leitbild Lehre zu späterem Zeitpunkt nochmal durchgehen (Senat müsste es heute beschlossen haben). Dabei möchten wir prüfen, welche Sätze im Maßnahmenkatalog vorkommen, ob welche verändert wurden, ob welche fehlen und noch eingefügt werden sollten usw.

Weiter mit TOP 6.

TOP 5: Moodle App

Nach TOP 3 besprochen.

- Die Moodle App wird aktuell nur passiv unterstützt.
- einige Studies wünschen sich Verbesserungen und Korrekturen der App
 - das würde eine aktive Entwicklung benötigen, dafür müssen aber Ressourcen geschaffen werden.
 - AlexanderBias wünscht deswegen ein sondierendes Gespräch mit den Studierenden um zu klären was Studies wollen und diese direkt in die Entscheidung einzubeziehen.
- Frage: Kann sich auch die FS Sachen wünschen
- Brainstorming was diese App tun sollen kann
 - Vorlesungsaufzeichnungen in App abrufen und offline anschauen
 - App sollte kleiner sein, benötigt aktuell viele MB.
- Julius wird E-Mail von AlexanderBias beantworten:
 - FSR (Studis) unterstützt Moodle-App-Vorantreiben sehr.
 - Studis möchten breites Spektrum an Leuten befragen, wird etwas dauern. Vorgeschlagener Termin für Ergebnisablieferung: in etwas über 2 Wochen.
 - Frage an Alex, wann denn Feedback benötigt wird.
- Innerhalb der nächsten 2 Wochen werden möglichst viele FSR-Mitglieder Moodle-App installieren und testen, so können wir besser darüber diskutieren.
- Fürs kiz sollen auch Vorschläge und Wünsche zu Moodle gesammelt werden, die nicht direkt die App betreffen.
 - Vorlesungsaufzeichnungen sollten nicht nur mit 1,5- oder 1,75-facher Geschwindigkeit abgespielt werden können, sondern auch mit doppelter.

Weiter mit TOP 7.

TOP 6: Wahl der Parlamentarier

Anmerkung: Nachrückerverfahren des FSR nach Beschluss vom 22. Oktober 2013

Vor der Sitzung können Personen der primären Nachrückerliste einen verhinderten Mandatsträger direkt ersetzen. Sind Mandate zu einem beliebigen Zeitpunkt der Sitzung unbesetzt, ist es das Recht der anwesenden Mandats-Inhaber aus der sekundären Nachrückerliste, die alle Mitglieder des FSR beinhaltet, mit einer relativen Mehrheit einen Vertreter für das unbesetzte Mandat zu wählen. Während einer Sitzung muss ein Mandat beim Verlassen der Sitzung die Abgabe dieses bekanntgeben.

Beispiel 1:

FSR bestimmt Parlamentarier A,B,C,D,E,F und Nachrücker N

E und F sind zur StuPa Sitzung verhindert, N ist anwesend

5 Mandate sind besetzt weil N nachrückt, aber ein zweiter Nachrücker fehlt

Die 5 Entsandten stimmen ab und wählen per Mehrheit die Person X aus dem FSR, die als Gast anwesend ist

Jetzt sind alle 6 Mandate besetzt

Beispiel 2

6 Mandate sind besetzt mit Personen A,B,C,D,E,F

Mandatsträger A verlässt nun die Sitzung und gibt die Abgabe seines Mandats bekannt

Die 5 anwesenden Entsandten stimmen ab und wählen per Mehrheit die Person Y aus dem FSR, die als Gast anwesend ist

Jetzt sind alle 6 Mandate besetzt

- Der FSR entsendet folgende Personen in das StuPA:
 - KatharinaMueller
 - SarahTaglang
 - NiklasRitter (in der Zeit, in der Fr. Pollatos da ist)
 - SherinMoessner
 - MaritSteiner
 - LenaKunik
- Primäre Nachrücker sind folgende Personen:
 - <<Primärer Nachrücker>>
- Entsendung angenommen (12:0:0)
- Anmerkung: In der kommenden StuPa-Sitzung wird OlgaPollatos (VPL) anwesend sein. Sie ist wegen Uniassist eingeladen und wird auch über die Akkreditierung sprechen.
- Die StuPa-Sitzung wird *voraussichtlich* am Mittwoch, den 2019-06-19 sein.

Weiter mit TOP 8.

TOP 7: Vergabegremium MUZ-Mittel

Nach TOP 5 besprochen.

- Irgendwelche Diskussion, die Nico nicht ganz mitbekommen hat, weil noch an anderem TOP protokolliert werden musste.
- Sollte
- Julius liest den StuPa-Beschluss vor: „MUZ-Mittel-Vergabe wird von Gremium geregelt, das regelmäßig[Turnus korrigieren] neu gewählt wird und aus Mitgliedern von FSR, StuPa, bla besteht.“
 - Da steht nicht mal drin: „Besteht aus einem *gewählten* FSRLer.“
- FSR hätte gerne unkomplizierteres Verfahren.
- Der FSR entsendet LenaKunik in das MUZ-Mittelvergabegremium (11:1:0).

Weiter mit TOP 4.

TOP 8: Fachschaftenrundlauf

Dieser TOP wird aus Gründen der Vertraulichkeit nicht veröffentlicht. Interessierte können sich

gerne an die jeweilige Fachbereichsvertretung wenden.

TOP 9: Bericht StuPa

- BUND Podiumsdiskussion zur Rodung
 - War gut, überraschend viele der Eingeladenen haben zugesagt
 - Zahlen werden nachgeliefert
- MUZ Ausschuss
 - JohannesLiessem wurde entsendet
- AK QSM
 - Personen entsendet. Hätten gewählt werden müssen.
- Berichte
 - AK Studierende erreichen Bericht
 - StEx
 - Studierendenwerk
 - Rechnungshof hat dem Landtag wohl die drastische Reduzierung der Finanzierung für Studierendenwerke vorgeschlagen
 - Das wäre eine mittlere Katastrophe, das Studierendenwerk ist derzeit im Gespräch
 - Wenn deutlich weniger Gelder da, dann Finanzierung über Studi-Beitrag nötig; ansonsten gehts auch so.
- TStuVe
 - Einige sind neue Mitglieder geworden
 - Daraufhin beschlussfähige Sitzung
 - Berichte, Entlastung, Haushalt
 - Neue Posten besetzt
 - Änderung der Satzung: Nur noch eine Sitzung pro Jahr
- Wahl
 - Fehleranalyse:
 - StuPa hat keinen Wahlprüfungsausschuss gewählt
 - StuPa hat schriftliche Bestätigung der Neutralitätsabsicht nicht eingefordert
 - Wahlausschuss hat alte Version der Organisationsatzung als Vorlage verwendet (Die Version wurde erst Dienstag? auf StuVe-Seite aktualisiert)
 - Deshalb hat die Anzahl der Stimmen nicht gepasst
 - Neuwahlen:
 - Wahlausschuss stellt Ungültigkeit der letzten Wahl fest
 - StuPa entlastet Wahlausschuss
 - Neuer Wahlausschuss wurde gewählt (Katharina Müller, NikoHab, JanAnklam, SaraTolkmitt, PaulBaier, AnnikaSchrumpf (Wahl nicht angenommen) und MariusZiegenbein)
 - Wahltag 18. Juli 2019
 - Wahlprüfungsausschuss bestehend aus 4 Personen gewählt (Sherin Mössner, DanielReibel, MaritSteiner und Julius Schürtle)

TOP 10: Bericht StEx Lehre

- Mit Wahlen beschäftigt.
- Sehr intensiv mit Maßnahmenkatalog Leitbild Lehre beschäftigt
- 4. Juli 2019: Gespräch mit SAPS.
- FSR soll sich Stundenlogs von StEx Lehre anschauen und prüfen, ob zufrieden mit Arbeit.

TOP 11: Sonstiges

TOP 11.1: SoNaFe-Karten

- Karten werden zur nächsten Sitzung mitgebracht und werden dort bezahlt. Deadline bis wann eine Rückmeldung erfolgt wer Karten möchte wird noch per Mail kommuniziert.

Protokoll und Vorbereitung der nächsten Sitzung

- **Protokoll:** NicolasGraber
- **Einladung:** SaraTolkmitt <<<Wichtig: am 26.06. ist H7 belegt, weshalb ich N25/2103 reserviert habe>>>
- **Sitzungsverpfllegung:** Lea-Marie Marquardt
- **Was der FSR gemacht hat:** SarahTaglang
- **Sitzungsleitung über Parlamentarier informieren:** KatharinaMueller